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Análisis de encuesta en el Gran Valparaíso: 
¿Tocó techo Sharp? ¿Ripamonti deja 
el nicho? El desafío en Concón y la 
debilidad en Quilpué

F altando 11 meses para la 
Elección Municipal 2024 
en todo el territorio nacio-
nal, se dieron a conocer de-

talles de una encuesta que evalúa lo 
que ha sido la gestión de cuatro de 
los cinco alcaldes que administran 
comunas en el Gran Vtalparaíso.

Se trata de la Encuesta Sig-
nos, aplicada vía web entre el 18 y 
el 23 de diciembre a más de 2 mil 
personas que habitan la región de 
Valparaíso, de los cuales un 80% 
son residentes de las comunas de 
Valparaíso, Viña del Mar, Concón 
y Quilpué.

En ese sentido, el primer dato re-
velador del estudio es que la mayor 
preocupación que tienen los veci-
nos de la región es actualmente la 
delincuencia, que se lleva el 51,8% 
de las opciones. Le siguen proble-
máticas como el desempleo (9,3%), 

el narcotráfico (8,8%), la inflación 
/ alza de precios (6,4%), pobreza 
(4,9%) y salud (3,7%).

EL "TECHO" DE SHARP

Entrando al detalle de la encues-

ta, ésta se enfocó en saber si los 
consultados consideran que actual-
mente su ciudad está progresando, 
retrocediendo o se mantiene igual. 
En el caso de la comuna de Valpa-
raíso, el 49,1% asegura que está re-
trocediendo, el 31,7% que está pro-
gresando y el 19,2% que la Ciudad 
Puerto se mantiene igual.

En base a esta información, se 
consultó a los encuestados su eva-
luación de lo que ha sido la admi-
nistración del alcalde Jorge Sharp 
en el Municipio porteño. Los datos 
reflejan que el 38,7% cree que lo 
ha hecho bien o muy bien; que el 
44,8% considera que lo ha hecho 
mal o muy mal; mientras que un 
16,5% lo evalúa más o menos.

De cara a lo que será la Elec-
ción Municipal de fines de octubre, 

Puranoticia.cl conversó con María 
José Arredondo, directora de Elec-
toraLab, consultora que desarrolla 
la Encuesta Signos. Consultada en 
específico por los datos en Valpa-
raíso, explicó que "el problema que 
tiene el alcalde Sharp es que le va 
a costar poder salir de ahí".

"Lo que uno ve es que Sharp 
tiene un techo y ese es un proble-
ma. Sharp está bien (evaluado), 
pero tiene un techo porque no va 
a conquistar en el «mal» o «muy 
mal», lo veo difícil. La única forma 
de ir a conquistar votos es en el 
«más o menos», porque alguien 
que diga «muy mal Sharp» es 
muy difícil que termine votando 
por Sharp", agregó la encargada 
de esta encuesta regional.

RIPAMONTI Y SU SALIDA DEL 
NICHO

Luego, la consulta se centró en 
Viña del Mar, cuyos resultados in-
dican que un 41,5% considera que 

la comuna está retrocediendo, un 
30,9% cree que está progresando y 
un 27,6% que estima que la Ciudad 
Jardín actualmente se mantiene 
igual.

Acerca de la evaluación de lo que 
ha sido la administración de la al-
caldesa Macarena Ripamonti, la 
Encuesta Signos da cuenta que un 
30,7% estima que lo ha hecho bien 
o muy bien; que un 42,2% cree que 

lo ha hecho mal o muy mal; y que un 
27,1% considera que la jefa comunal 
viñamarina lo ha hecho más o me-
nos.

La encargada de la encuesta 
analizó estos datos señalando que 
"ahí podría pensar que el «más 
o menos» es el bloque donde po-
dría salir a conquistar, desde el 
punto de vista electoral, pensan-
do en las municipales. El punto es 
que el «más o menos» refleja el bol-
són de votos disponible, entonces 
Ripamonti tiene más posibilidades 
de ir a esa bajada intermedia y ahí 
tiene una posibilidad".

Arredondo continuó explicando 
a Puranoticia.cl que "lo que uno ve 
es que ella –a diferencia de Sharp, 
que trabaja su nicho– ha intenta-
do salir de su nicho, lo que tam-
bién deja una estela de descon-
tentos. Entonces, de ese «muy mal» 
hay que ver cuántos han sido eno-
jados con la alcaldesa Ripamonti".

"Para mí, el punto es la diferen-
cia entre Sharp y Ripamonti: Sharp 
siempre se ha parapetado en el 
nicho y eso lo trabaja y se queda 
ahí, independiente de la animad-
versión que ha generado. Ripa-
monti aparentemente ha intenta-
do salir de su nicho y ahí hay que 
ver cuál es el costo; es decir, si ese 
«más o menos» es gente que se 
está convirtiendo en un negati-
vo o no", prosiguió la directora de 
ElectoraLab.

EL GRAN DESAFÍO DE RAMÍREZ

Las consultas continuaron con 
la comuna de Concón, cuyos re-
sultados señalan que un 39,4% de 
los encuestados indica que está 
progresando. En tanto, un 34,2% 

Puranoticia.cl conversó 
con María José Arredondo, 
encargada de la Encuesta 
Signos, quien realizó un 
exhaustivo análisis acerca 
de los datos que arrojó la 
consulta realizada durante 
los últimos días a más de 2 
mil personas que habitan la 
región de Valparaíso.
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manifiesta que se mantiene igual. 
Un 26,4%, en tanto, cree que actual-
mente está retrocediendo.

Tal y como también ha ocurrido 
en Valparaíso y Viña del Mar, la per-
cepción de la comuna no se condice 
con la evaluación de sus respectivas 
autoridades locales. En el caso del 
alcalde Freddy Ramírez, sólo un 
23,3% cree que lo ha hecho bien o 
muy bien en su gestión. Por su par-
te, un 45,2% considera que lo ha 
hecho mal o muy mal. El 31,5% de 
los encuestados por Signos sostie-
ne que el jefe comunal lo ha hecho 
más o menos.

María José Arredondo explicó a 
Puranoticia.cl que "el alcalde Ra-
mírez lo que tendría que hacer –
pensando en lo electoral– es que 

hay una percepción positiva del 
electorado, y eso siempre es bue-
no porque están más dispuestos a 
conversar".

En base a ello, aseguró que el 
gran desafío que tiene Freddy Ra-
mírez es "demostrar que este pro-
greso de Concón es por su gestión 
municipal, por lo que ha hecho 
como y que no es por iniciativas 
privadas. Es un problema de capi-
talización y ese es el desafío de su 
gestión, de ver qué está pasando y 

ver dónde está su red de votos".

LA DEBILIDAD DE MELIPILLÁN

El sondeo en Quilpué muestra 
que un 40,7% de los encuestados 
considera que la comuna está pro-
gresando, mientras que un 36,1 cree 
que la Ciudad del Sol está retroce-

diendo. En tanto, un 23,2% estima 
que se mantiene igual.

En ese sentido, un 33,5% asegu-
ra que la gestión de la alcaldesa 
Valeria Melipillán ha estado bien 
o muy bien; mientras que un 35% 
cree que lo ha hecho mal o muy mal. 
Un 31,5% de los encuestados, en 
tanto, cree que su administración 
ha sido más o menos.

El análisis de la encargada de la 
encuesta Signos expresa que "hay 
un tema con la alcaldesa Melipi-
llán, de quien uno escucha que es 

una Alcaldesa ausente. Entonces, 
una Alcaldesa ausente no es ni 
chicha ni limonada".

En ese sentido, Arredondo afir-
ma que la jefa comunal de Quilpué 
"se maneja al medio y por ese 
nicho es muy fácil que alguien 
venga y se levante porque, si bien, 
toda su evaluación es pareja, me 
parece que no son niveles que 
producen mucha simpatía. Con 
niveles tan parejos para alguien, la 
interrogante es cómo ese alguien se 
planta en una elección en 11 meses 
más en una elección que es más 
bien de nicho".

MUNDACA PIERDE PISO

Finalmente, la Encuesta Signos 
realizó una consulta general so-
bre la región de Valparaíso, donde 

el 43,8% de quienes contestaron 
señalaron que la zona está retro-
cediendo actualmente. En tanto, 
un 30,5% afirma que se mantiene 
igual; y un 25,7% considera que la 
Quinta Región está progresando. 

Respecto a la evaluación de lo 
que ha sido la gestión del gober-
nador regional de Valparaíso, Ro-
drigo Mundaca, un 23,7% cree que 

lo ha hecho bien o muy bien. Por su 
parte, un 35,9% considera que lo ha 
hecho mal o muy mal. Un 33,7% de 
los encuestados dijo que su trabajo 
ha sido más o menos; mientras que 
un 6,7% señaló no saber.

Sobre estos datos, la jefa de 
ElectoraLab expuso que, a diferen-
cia de los alcaldes analizados, Ro-
drigo Mundaca "ganó la elección 
de manera aplastante, entonces 
es distinto porque como fue aplas-
tante, al medir a alguien así uno 
pensaría que tiene un alto nivel de 
aprobación. Un factor es la gestión 
misma, donde aparentemente las 
promesas que hizo no han sido 
bien llegadas".

El otro factor que abordó María 
José Arredondo es que "Mundaca 
tiene un problema de red, ya que 
él usó una red, que es la del Frente 
Amplio, y aparentemente esa red 
ya no está disponible hoy día. En-
tonces son personas que hoy es-
tarían dispuestas a votar por otra 
persona que sí presente la red del 
Frente Amplio".

Finalmente indicó que el Gober-
nador "no tuvo la capacidad de 
hacer de él esos votos, sino que se 
puso contra el poder central y eso 
queda medio flotando".
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Desde $1.150 hasta los $7.000: este 
será el valor de los peajes en autopistas de 
la región de Valparaíso desde el 1 de enero

L a llegada del nuevo año 
trae lamentablemente 
para los bolsillos de los au-
tomovilistas un alza en los 

valores de los peajes y TAG para 
utilizar las autopistas del país.

Este incremento se debe al rea-
juste que se hace cada año en base 
a la variación del Índice de Precios 
al Consumidor (IPC), que el 2023 se 
cifró en 4,8%.

Así es como se deberá consi-
derar pagar un monto adicional 
al actual a contar del lunes 1 de 
enero de 2024, tal como indicó la 
ministra de Obras Públicas, Jessica 
López.

Cabe recordar que este año el 
incremento fue de 13,3%, ya que la 
inflación del 2022 fue mucho ma-
yor a la actual. Considerando esta 
situación, las autoridades llegaron 
a acuerdo con las concesionarias 
para que el aumento del precio fue-
ra en dos fases: la primera, de 6,7% 
a contar del 1 de enero de 2023; y, la 
segunda, desde el 1 de julio.

En base a estos antecedentes, 
Puranoticia.cl realizó el ejercicio 
de aplicar el reajuste de 4,8% a las 
tarifas existentes en las principales 
carreteras de la región de Valparaí-
so, tales como la ruta 68 (entre Val-
paraíso y Santiago), ruta 78 (que 
conecta San Antonio con Santiago) 
y Autopista Los Andes (que une Li-
mache con Los Andes).

RUTA 68 Y TRONCAL SUR

La concesionaria Rutas del Pací-
fico, a cargo de la ruta 68 que une 

las regiones de Valparaíso con la 
Metropolitana, actualmente tiene 
un valor de $2.600, tanto en el pea-
je Zapata como en el Lo Prado, to-
talizando $5.200 para desplazarse 
entre ambas zonas. 

Ahora bien, con el incremento 
proyectado para el 1 de enero el 
monto será de $2.725, por lo que 
transitar entre Valparaíso y San-
tiago ahora tendrá un costo de 
$5.450.

Pero si el viaje se realiza duran-
te un fin de semana o un día festi-
vo, la tarifa que actualmente es de 
$3.900 por peaje ($7.800 en total) 
subirá a $4.100 por peaje, vale 
decir $8.200 en total a contar de la 
próxima semana.

Rutas del Pacífico también tiene 
a su cargo la autopista Troncal 
Sur, que une Viña del Mar con la 
provincia de Marga Marga. Este 
peaje, considerado como "lateral" 
a la ruta 68, tiene un costo actual 
de $1.100, pero con el alza de 4,8% 
quedará en $1.153 para autos, ca-
mionetas y station wagon con uno 
o más ejes adicionales desde el 1 de 

Incremento del valor 
de peajes y el TAG se 
debe al reajuste que 
se hace cada año en 
base a la variación 
del Índice de Precios 
al Consumidor (IPC), 
que el 2023 se cifró en 
4,8%.

enero.

RUTA 78

La carretera que une la provin-
cia de San Antonio con la región 
Metropolitana, a cargo de la conce-
sionaria Autopista Ruta 78, tiene 
actualmente un costo de $3.500 en 
horario normal en el peaje Melipilla 
para automóviles particulares me-
nores, cifra que sube a $5.200 en 
horario punta para el mismo tipo de 
vehículos.

No obstante, desde el 1 de enero 
de 2024 los automóviles, camione-
tas y station wagon tendrán que 

pagar $3.600 por pasar por el 
peaje Melipilla en horario normal 
y $5.500 por circular durante el 
denominado horario peak.

Vale tener presente que se consi-
dera horario punta entre las 18:00 y 
las 22:00 horas.

PEAJE DE QUILLOTA

La concesionaria Autopista de 
Los Andes, encargada del camino 
internacional ruta 60 CH, y cuyo 
peaje ubicado en Quillota es uno de 
los más caros del país, también verá 
modificadas sus tarifas a contar del 
1 de enero de 2024.

$4.300 es el dinero que los auto-
movilistas deben pagar actualmen-
te por cruzar este pórtico denomi-
nado Troncal Quillota en horario 
normal. No obstante, a contar del 1 
de enero de 2024 tendrá un costo 
de $4.650.

Ahora bien, si el viaje se realiza 
en horario punta (entre las 18:00 y 
las 22:00 horas) actualmente se pa-
gan $6.450; cifra que aumentará 
a $7.000 desde el lunes.

La misma autopista que une 
Limache con Los Andes verá incre-
mentado su costo en el peaje de 
Panquehue (actualmente en $1.850 
en horario normal y $2.800 en ho-
rario punta), pasando a $2.000 y 
$3.000 respectivamente.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desde-1-150-hasta-los-7-000-este-sera-el-valor-de-los-peajes-en
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¿Peligra el show de Año Nuevo en 
Valparaíso? Pescadores de Caleta 
Portales aseguran que "vamos a seguir 
con las manifestaciones"
S erios problemas han te-

nido las personas que 
circulan por la avenida 
España, tanto en direc-

ción a Valparaíso como a Viña del 
Mar, por una violenta protesta 
materializada por los pescadores 
de la Caleta Portales, en la Ciudad 
Puerto.

Los hombres de mar decidieron 
cortar el tránsito vehicular en am-
bos sentidos de la principal arteria 
que conecta ambas comunas, si-
tuación que ha originado una con-
gestión kilométrica tanto en el 
plan como en los cerros.

Al respecto se refirió el presiden-
te de la Caleta Portales, Pedro Tog-
nio, quien explicó que la protesta 
se debe a un incumplimiento por 
parte de la Subsecretaría de Pes-
ca, relacionado al pago de un bono, 
el cual debió haberse materializado 
antes de Navidad.

"Tendrían que habernos paga-
do antes de Navidad, pero fueron 
tirándose la pelota entre unos y 
otros. Primero salimos a la calle 
contra el gobernador (Rodrigo 

Mundaca) y ahora contra la Sub-
secretaría de Pesca, porque se 
burlaron de los pescadores", dijo 
el dirigente de los hombres de mar.

De igual forma, advirtió que este 
tipo de manifestaciones van a 
continuar en las calles de Valpa-
raíso si es que las autoridades no 
hacen entrega del bono compro-
metido.

"Vamos a seguir con las mani-
festaciones. No diremos cuándo, 
porque las fuerzas policiales se 
descuadraron con las bombas la-
crimógenas", indicó Tognio.

Consultado respecto a si puede 
estar en peligro el espectáculo de 
Año Nuevo en el Mar, el dirigente 
gremial fue enfático al afirmar que 
sí, "hasta que veamos un compro-
miso de las autoridades, porque 
estamos pasando hambre todos 
los pescadores y todos vamos a 
salir a la calle, como la familia que 
somos".

Finalmente hizo un llamado a las 
autoridades, a que "cumplan con lo 
que habían dicho".

El presidente de la Caleta Portales, Pedro Tognio, 
explicó que la protesta se debe a un incumplimien-
to por parte de la Subsecretaría de Pesca, relacio-
nado al pago de un bono.

https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/peligra-el-show-de-ano-nuevo-en-valparaiso-pescadores-de-caleta
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M ás de 3.2 millones de 
dólares en inversión 
indirecta generó la 
última versión de 

Expo Quillota 2023 que se realizó 
en el Estadio Municipal Lucio Fari-
ña y que se extendió por seis días, 
reuniendo a más de 91 mil espec-
tadores. Así se conoció en la última 
sesión ordinaria del Concejo Muni-
cipal, ocasión donde el productor 
general del evento, Víctor Vargas 
Salgado, entregó las cifras finales y 
los resultados del estudio encarga-
do a la empresa Evento Medido.

En cifras gruesas, Expo Quillota 
tuvo un costo de 646 millones de 
pesos de pesos, con recaudacio-
nes récord de venta de entradas y 
stand, de 404 millones y 108 mi-
llones de pesos, respectivamente. 
Además, el Gobierno Regional de 
Valparaíso, traspasó 60 millones 
de pesos, considerando el interés 
regional de la muestra que reúne a 
emprendedores de toda la región 
de Valparaíso, y que esta vez in-
cluyó igualmente a expositores de 
otras regiones del país y la provin-
cia de Mendoza.

Respecto a la muestra obtenida 
en el estudio de campo que incluyó 
las 6 jornadas, se obtuvo un total de 
1.306 encuestas representando una 
muestra del orden del 1,4% respec-
to al total del público asistente.

Impacto económico

De acuerdo al estudio de Evento 
Medido, la ciudad no tan solo se 
beneficia por los públicos atraí-
dos por motivos de la Expo Qui-
llota. También el presupuesto del 
evento utilizado dentro de la ciudad 
generó lo que se denomina en este 
estudio como Impacto Económico 
Indirecto. Así por ejemplo, se puede 
ver que más del 38% del total del 
presupuesto fue para contratar 
servicios de personas y empresas 
locales. Esto representa más de 
$252 millones de pesos que fue-
ron invertidos en la ciudad por 
parte de la producción.

En tanto, el perfil de gasto por 
visitantes estuvo entre los $31.702 
y $33.915 pesos, por lo tanto, el 
impacto económico indirecto de 
la Expo Quillota estuvo entre los 
$2.913.104.012 y $3.116.991.990 de 
pesos chilenos. Con lo anterior, por 
cada peso invertido por la Munici-
palidad más de 4,4 pesos retor-
naron a la ciudad como gasto del 
público. A ello se agrega el deno-
minado Impacto Económico Total 
del evento al sumar el Impacto Di-
recto y el Indirecto ($646 + $2.913 
millones de pesos), lo que dio como 
resultado total la suma de $3.569 
millones de pesos utilizados en la 
ciudad gracias a Expo Quillota.

Perfil del público

El público, según su lugar de resi-
dencia, fue segmentado como local 
y no local (visitante). El público local 
representó el 63% de los encuesta-
dos y se compone principalmente 
de personas que trabajan como 
empleadas. Tienen un promedio de 
edad de 40 años, con una mayoría 
identificándose como género feme-
nino. En tanto, el público visitante 
por motivos del evento represen-
ta el 30% de los/as asistentes, 
con la mayoría proveniente de la 
comuna de La Cruz. Tienen un pro-
medio de edad de 41 años, con una 
predominancia del género feme-
nino. Dentro de este segmento se 
considera público turista a aquellas 
personas que pernoctaron fuera de 
su lugar de residencia por ocasión 
del evento y corresponden a un 7% 
de la muestra.

En cuanto a la evaluación de 
la experiencia de asistir al evento, 
en general se obtuvo una valora-
ción de 5,9 en una escala del 1 al 
7. Además, no se aprecian distin-
ciones significativas por género o 
residencia. A juicio de la encuesta-
dora, el resultado obtenido es muy 
alentador, ya que las personas con-
sultadas respondieron en general 
que están de acuerdo con la idea 
de sentirse parte de la comunidad 
Expo Quillota como un evento ab-
solutamente consolidado. 

Impacto ambiental

Por primera vez, en sus años 23 
años, la muestra que se realiza en 
el Estado Municipal Lucio Fariña fue 
evaluada por su impacto ambiental. 
El estudio correspondió a una esti-

mación de emisiones de gases efec-
to invernadero (GEI), expresados en 
toneladas de CO2e generados por 
los participantes en las actividades 
de traslados y alojamientos. Para 
ello se consultó directamente a las 
personas por su comuna de resi-
dencia, tipo de transporte utilizado, 
noches de alojamiento en la ciudad 
y tipo de alojamiento.

El resultado arrojó 1.000 ton de 
CO2e, siendo el tipo de alojamien-
to más común la casa de amigos, 
y como transporte el vehículo 
particular. Cabe señalar que para 
estimar el CO2e generado por este 
ítem, se debe conocer el número de 
noches que las personas alojaron, 
así como el tipo de alojamiento 
escogido, lo cual se relaciona con 
los factores de emisión y alcance 
declarado en la metodología. Para 
el público visitante, el tipo de hos-
pedaje más utilizado fue casa de 
amigos con un 78%, seguido con 
un 13% por hotelería, y un 4% por 
servicios de cabañas. Por su parte, 
el impacto ambiental, en términos 
de generación de CO2e, por tipos 
de transporte preferidos para asis-
tir al evento fueron el automóvil 
particular con un 73%, transporte 

público con un 12%, bus interre-
gional con un 10% y transporte 
activo con un 5%.

Reacciones

Los resultados entregados por 
Evento Medido, fueron muy bien 
valorados por el alcalde de Quillota, 
Oscar Calderón Sánchez, y el Con-
cejo Municipal, durante la sesión 
ordinaria realizada el pasado jue-
ves, considerando que la vigésima 
tercera versión tuvo un traspié con 
la suspensión del show musical 
durante la tercera jornada por mo-
tivos de lluvia, lo que obligó a la 
organización a devolver el valor 
6.800 tickets.

“La Expo Quillota nos enorgu-
llece, porque no solo es un gran 
evento comunal y regional, es tam-
bién reconocido en todo el país, y 
no lo decimos solamente nosotros, 
lo dicen las propias productoras 
que contratamos y los artistas que 
vienen a nuestro escenario. Hemos 
crecido y mucho. Tenemos una ver-
sión muy distinta a lo que ocurría 
hace 10 años y tenemos que ir per-
manentemente mejorando. Por eso 
quiero agradecer el tremendo tra-
bajo del equipo que estuvo a cargo”, 
señaló el jefe comunal.

En tanto, el concejal Silvio Iba-
ceta, en su calidad de presidente de 
la Comisión de Cultural del Concejo 
Municipal, se sumó a las felicitacio-
nes y valoró las permanentes reu-
niones que se realizaron con la Or-
ganización durante el año, y espera 
que las observaciones que se hicie-
ron durante la reunión de trabajo 
se subsanen durante la próxima 
versión que se realizará a fines de 
octubre del 2024.

Más de US$3.2 millones en inversión 
indirecta generó la última versión de 
Expo Quillota 2023

Municipalidad de 
Quillota midió por 
primera vez el impac-
to económico del 
evento que se exten-
dió por 6 días y que 
reunió a más de 91 
mil personas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mas-de-us-3-2-millones-en-inversion-indirecta-genero-la-ultima-version
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Editorial

Jueves 28 de diciembre

E ste episodio hagiográfico 
del cristianismo, conme-
morado cada 28 de di-
ciembre en recuerdo de la 

matanza de los niños menores de 
dos años, nacidos en Judea (Belén), 
con el fin de deshacerse de Jesús 
de Nazaret, para asegurar que el 
anunciado Mesías, futuro rey de 
Israel fuera asesinado. Pero la his-
toria ha ido acomodándose con el 
tiempo. Hoy se utiliza tradicional-
mente para gastarse bromas que, a 
primera vista, parecen de inocentes, 
pero que con alta probabilidad de 
pasarse de divertidos algunos se 
gastan más de la cuenta.

Tempranamente este jueves 
ciertas noticias en los medios na-
cionales daban pie a pensar que 
eran bromas de inocentes. Pero con 
el correr de las horas, tal vez solo 
minutos, los mercados accionarios 
reaccionaron positivamente y mu-
chos deudores CAE comenzaron a 
celebrar en forma anticipada el fin 
de año por las cuñas de la diputada 
Gael Yeomans. ¿Es bueno ver gen-
te feliz cierto? Pero de que suena a 
broma, por cierto, que suena. 

En un contexto político nacional, 
donde la izquierda gobernante se 
atribuye el triunfo de mantener la 
Constitución del año 1980, aquella 

escrita por cuatro generales o más 
conocida como la Constitución de 
Pinochet; el Estado de Chile, hoy 
administrado por los más fieros 
detractores de aquel régimen, firma 
convenio la estatal Codelco para 
explotar nada menos que los yaci-
mientos del litio chileno con SQM, 
tal vez la más vilipendiada empre-
sa privada por los sectores de iz-
quierda, controlada alguna vez por 
miembros, familiares sanguíneos 
y políticos, del mencionado gober-
nante militar. Para no creer.

Con justa razón, las acciones de 
SQM, la mayor minera no metálica 
de Chile, experta a nivel mundial en 
materias de Litio, se encaraman en 
la bolsa de valores local, un +6,03%, 
sus ADR's en la NYSE +7,13% y entre 
sus coligadas hasta un +8,16%.

Era posible la unión público - pri-
vada en Chile. Hoy se consensua un 
excelente negocio para el Estado 
de Chile y también para la Privada 
SQM. Se podía lograr dejando atrás 
ideologías y modelos y sí se po-
día pensar en triunfos para el país 
con la concurrencia del expertise 
del privado y del expertise público 
de una estatal como el que tiene 
Codelco. Quedan atrás los vetos 
ministeriales que algún reducido 
tiempo atrás sufrieran políticos por 

tener contratos con SQM. Será qui-
zás éste el modo de aprendizaje que 
Chile debe considerar en beneficio 
de su gente. Se ha dejado atrás al 
menos hoy un dogma político paté-
tico, no dejar gobernar al adversa-
rio, el chaqueteo chileno en su más 

fiel expresión. Gana Chile

¿Será la actual Constitución 
Política vigente la que finalmen-
te logre ser la que nos une?

¡Feliz día de los Inocentes!
Santos Inocentes
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Casa okupa 
de tres pisos 
fue destruida 
por incendio 
registrado 
en el plan de 
Valparaíso

Encuesta 
Pulso 
Ciudadano: 
Matthei 
encabeza las 
preferencias 
presidenciales 
frente a Kast y 
Bachelet

Seis 
venezolanos 
vinculados 
al «Tren de 
Aragua» fueron 
detenidos por 
extorsiones a 
comerciantes 
del centro de 
Santiago

Caen cinco 
sujetos que 
se hacían 
pasar por 
policías para 
cometer 
delitos: 
portaban 
chalecos 
antibalas y 
una placa 
falsa

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Por causas que se investigan, 
las llamas se originaron cerca 
de la medianoche en un inmue-
ble ubicado en Colón con calle 
Rancagua.

Según los organizadores, el 
3 de enero se efectuará un 
"trawün" o asamblea en torno 
a los presos mapuches lo que 
marcará el inicio del denomina-
do "calendario rojo" en la ma-
crozona sur.

Los operativos estuvieron a 
cargo del GOPE y el Labocar, 
y se desarrollaron en Eleuterio 
Ramírez con San Francisco, 
donde se ubican múltiples lo-
cales de pequeños comercian-
tes.

Los delincuentes fueron captu-
rados después de una extensa 
persecución registrada por las 
calles de la región Metropoli-
tana durante la madrugada de 
este jueves.

En cuanto a la evaluación pre-
sidencial, el presidente Gabriel 
Boric obtiene una aprobación 
de un 26,5%, es decir, una leve 
caída estadísticamente no sig-
nificativa de 0,6 puntos con re-
lación a noviembre (27,1%).

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ Con seis venezolanos detenidos, 

miembros del «Tren de Aragua» y 
todos irregulares en el país, termi-
naron los allanamientos realizados 
por Carabineros en cuatro domici-
lios, en el marco de una investiga-
ción por extorsiones a comercian-
tes.

Los operativos estuvieron a car-
go de personal de GOPE y Labocar, 
y se desarrollaron a contar de las 
6:00 horas de este jueves en la in-
tersección de Eleuterio Ramírez con 
San Francisco, en Santiago, donde 
se ubican múltiples locales de pe-
queños comerciantes.

La Fiscalía Metropolitana Centro 
Norte inició una investigación por 
extorsiones de una banda de vene-
zolanos que operaba en el sector y 
que cobraba hasta $10 millones por 
"protección". Si no pagaban, ame-
nazaban con quemarles el negocio.

Evelyn Matthei se perfila como la 
figura política de su sector con me-
jores opciones de obtener un buen 
rendimiento electoral si se presen-
tase como candidata a la Presiden-
cia de la República, frente al respal-
do que suma José Antonio Kast.

Según Pulso Ciudadano de Acti-
va Research, en preferencias presi-
denciales a futuro y en menciones 
espontáneas; Evelyn Matthei ob-

La defensa del chileno Nicolás 
Zepeda, condenado en Francia a 
28 años de cárcel por el asesinato 
de Narumi Kurosaki, presentó un 
recurso ante la Corte de Casación.

Según consigna Emol, el abo-
gado Renaud Portejoie presentó el 
requerimiento dentro de los cinco 
días hábiles establecidos por la ley 
una vez conocida la sentencia en 
segunda instancia.

Organizaciones 
mapuche 
convocan a 
protestas en 
apoyo a presos 
en huelga de 
hambre

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Un incendio destruyó una casa 
okupa en el plan de Valparaíso 
durante horas de la noche de este 
miércoles 27 de diciembre.

Por causas que se investigan, 
las llamas se originaron cerca de la 
medianoche en un inmueble ubica-
do en Colón con calle Rancagua.

Al lugar, una vivienda de tres pi-
sos, concurrieron 10 unidades del 
Cuerpo de Bomberos de Valparaí-
so, que debieron combatir el fuego 
hasta la madrugada de este jueves.

tiene un 23,3%, subiendo un 7,9%, 
dejando en segundo lugar, a casi 
10 puntos de diferencia, a José An-
tonio Kast que alcanza un 14,0%, 
quien cayó 4,1%.

Jueves 28 de diciembre

Carabineros detuvo a cinco suje-
tos que simulaban ser funcionarios 
policiales mediante el uso de cha-
lecos antibalas y una placa falsa, 
además de otros elementos.

Los delincuentes fueron captura-
dos después de una extensa perse-
cución registrada por las calles de 
la región Metropolitana durante la 
madrugada de este jueves.

Los hechos se iniciaron en la 
comuna de Cerro Navia, donde los 
efectivos policiales detectaron la 
presencia de un vehículo que tenía 
su patente oculta con una masca-
rilla. Ante la presencia policial, el 
vehículo se dio a la fuga.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/organizaciones-mapuche-convocan-a-protestas-en-apoyo-a-presos-en-huelga
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/encuesta-pulso-ciudadano-matthei-encabeza-las-preferencias
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/seis-venezolanos-vinculados-al-tren-de-aragua-fueron-detenidos-por
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/casa-okupa-de-tres-pisos-fue-destruida-por-incendio-registrado-en-el
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/caen-cinco-sujetos-que-se-hacian-pasar-por-policias-para-cometer
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/casa-okupa-de-tres-pisos-fue-destruida-por-incendio-registrado-en-el
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/organizaciones-mapuche-convocan-a-protestas-en-apoyo-a-presos-en-huelga
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/encuesta-pulso-ciudadano-matthei-encabeza-las-preferencias
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/seis-venezolanos-vinculados-al-tren-de-aragua-fueron-detenidos-por
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/caen-cinco-sujetos-que-se-hacian-pasar-por-policias-para-cometer
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Servel pide disolución de Comunes, 
partido del FA. por fallas graves y 
reiteradas

El partido tiene rechazados los balances 
2020, 2021 y 2022. Los montos no rendidos 
ni reintegrados, a la fecha, ascienden a 
$14.100.000 correspondientes al ejercicio 
contable 2020 y $128.586.823 por el ejercicio 
contable 2021.E l Servicio Electoral (Servel) 

solicitó al Tribunal Califi-
cador de Elecciones, por 
requerimiento unánime 

del Consejo Directivo, la diso-
lución del Partido Comunes por 
“infracciones graves y reiteradas a 
la normativa que regula el finan-
ciamiento público de los partidos 
políticos”.

El presidente del partido es Mar-
co Velarde y tiene dos diputadas, 
Claudia Mix y Camila Rojas, y una 
ministra, la titular de Desarrollo 
Social, Javiera Toro.

Según el Servel, el Partido Co-
munes, que en su comienzo tenía el 
nombre de Poder Ciudadano, sur-
gió en 2018 a partir de la fusión 
de los partidos Poder Ciudada-
no y Poder Ciudadano del Norte, 
siendo así sucesor de los partidos 
fusionados en sus derechos y obli-
gaciones patrimoniales.

A partir de ese mismo año se 
iniciaron una serie de irregulari-
dades:

- Incumplimiento grave y reiterado 
a las instrucciones generales y 
uniformes dictadas por el Servicio 
Electoral sobre la forma en llevar 
los libros y efectuar el balance.

- Incumplimiento grave y reiterado 
en las fechas de presentación de 
los libros y la documentación ane-
xa para su revisión e inspección.

- Incumplimiento grave y reiterado 
en llevar la contabilidad detallada 
de todo ingreso y egreso de fon-
dos, con indicación del origen y 

destino, la fecha de la operación y 
el nombre y domicilio de las perso-
nas intervinientes.
Incumplimiento grave y reiterado 
en el respaldo y acreditación de 
los gastos mediante documentos 
que sean válidos y legalmente 
emitidos.

- Incumplimiento grave y reiterado 
en el respaldo y acreditación de 
los ingresos mediante los respec-
tivos comprobantes de aportes y 
documentación anexa.

El Servel también consignó que 
los balances 2017, 2018 y 2019 
fueron rechazados por ser pre-
sentados en forma extemporá-

nea y sin toda la documentación 
necesaria. Posteriormente, y tras 
ser sancionado, el partido realizó 
las subsanaciones, pero en fechas 
muy posteriores, culminando con la 
aprobación de dichos balances.

Además, hasta la presentación 
de la denuncia, el partido Comu-
nes tiene rechazados los balances 
2020, 2021 y 2022. Los montos 
no rendidos ni reintegrados, a la 
fecha, ascienden a $14.100.000 
correspondientes al ejercicio con-
table 2020 y $128.586.823 por el 
ejercicio contable 2021.

Dichas situaciones fueron de-
nunciadas por Servel ante el 
Ministerio Público el 28 de sep-
tiembre de 2023, requiriendo al 
Consejo de Defensa del Estado 
ejercer las acciones tendientes a 
obtener el reintegro de dichas can-
tidades.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/servel-pide-disolucion-de-comunes-partido-del-fa-por-fallas-graves-y
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Detienen a director de finanzas de la 
Corporación Cultural de Las Condes 
por presunto abuso sexual

C arabineros  detuvo  al 
director de Administra-
ción y Finanzas de la 
Corporación Cultural 

de Las Condes, en el contexto de 
una  acusación  por abuso sexual en 
su contra. 

Según publica radio Bío Bío, la 
aprehensión del individuo, identifi-
cado como John Barra, se produjo 
durante las últimas horas en de-
pendencias de dicho organismo.

De acuerdo a antecedentes preli-
minares, la denuncia se gestó lue-
go que una funcionaria reportara 
a compañeros de trabajo que fue 
víctima de abuso sexual.

Tras ello, fueron sus colegas los 
que realizaron la denuncia a Ca-
rabineros, quienes detuvieron al 
imputado.

La Fiscalía Metropolitana Orien-
te  confirmó  que el detenido  pasará 
este jueves  a control de detención 
en el Centro de Justicia, donde  se-
ría formalizado por abuso sexual.

De acuerdo a antecedentes preliminares, la denuncia contra John Barra se 
gestó luego que una funcionaria reportara a compañeros de trabajo que fue 
víctima de abuso sexual. El detenido pasará a control de detención este jueves.

https://fronza.cl/producto/xpander/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-director-de-finanzas-de-la-corporacion-cultural-de-las-condes
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Gobierno concretó ingreso de mociones 
para revertir pensiones de gracia a 
condenados

Gloria Hutt descarta pacto electoral 
de Evopoli con el Partido Republicano 
para las municipales

La también 
exconsejera 
constitucional 
siguió comentando 
que no puede “ser 
vocera de Chile 
Vamos”, pero ha 
planteado que 
“para nuestro 
partido, un pacto 
electoral donde 
estuviéramos 
todas las fuerzas 
juntas en una 
misma lista, no 
es un escenario 
posible”.

Manuel Monsalve, ministro del Interior (S) aclaró que “tanto en esa ley, como 
en la de pensiones de gracia, nunca en la historia del país se ha solicitado los 
antecedentes penales de esas personas. Le ocurrió al presidente Piñera, que 
entregó 14 o 17 pensiones a personas que tenían antecedentes penales, y 
también nos ocurrió a nosotros, que seguimos rigurosamente el reglamento 
que establecía el mecanismo de entrega de estas pensiones"

E l ministro (s) del Interior, 
Manuel Monsalve, confir-
mó el ingreso de indica-
ciones a mociones parla-

mentarias que buscan revertir la 
pensiones de gracia, esto tras la 
polémica por los indultados Luis 
Castillo Opazo, imputado por se-
cuestro extorsivo y Andrés Fuica 
Fuica, detenido por robo en su-
permercado.

En conversación con ADN, Mon-
salve señaló que las pensiones de 
gracia son “algo que genera mu-
cha polémica” y explicó que es un 
beneficio que se entregó incon-
cluso en el Gobierno de Sebastián 

Piñera.
En la actual administración del 

Presidente Gabriel Boric se consi-
deró a víctimas del estallido so-
cial. “Son entregados en el marco 
de una glosa, que está en la Ley 
de Presupuesto que establece las 
condiciones para entregarla”, 
añadió.

En esta línea, la autoridad deta-
lló que, para las víctimas del esta-
llido, se pide que “tengan un in-
forme del INDH y que ese informe 
sea hecho llegar al ministerio del 
Interior. Esas personas van a ser 
beneficiarias de una pensión de 
gracia”.

Monsalve aseguró que es par-
te de la “Ley de Presupuesto, una 
glosa que fue aprobada por el 
Congreso y que respetó, tanto el 
Gobierno del presidente Pinera 
como de este Gobierno”.

“Tanto en esa ley, como en la de 
pensiones de gracia, nunca en la 
historia del país se ha solicitado los 
antecedentes penales de esas per-
sonas. Le ocurrió al presidente Piñe-
ra, que entregó 14 o 17 pensiones a 
personas que tenían antecedentes 
penales, y también nos ocurrió a 
nosotros, que seguimos rigurosa-
mente el reglamento que establecía 
el mecanismo de entrega de estas 
pensiones y que no establecía, ni la 
ley, ni el reglamento, tener a la vista 
los antecedentes de estas perso-
nas”, complementó.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

S a presidenta de Evópo-
li, Gloria Hutt, descartó 
que su partido realice 
un pacto con los repu-

blicanos para las próximas elec-
ciones municipales.

“Nosotros estamos empezando 
las conversaciones dentro de Chile 
Vamos sobre el pacto que vamos a 
hacer obviamente en conjunto para 
las municipales. Es un desafío que 
viene bastante más cerca de lo 
que parece porque son en octu-
bre, pero en marzo ya tenemos 
que tener todo”, dijo Hutt en entre-
vista con radio Universo.

Al ser consultada por un posible 
pacto con la colectividad de José 
Antonio Kast, Hutt fue clara y dijo 
que “para Evópoli, tenemos des-
cartado en nuestro escenario un 
pacto con republicanos, y lo he-
mos planteado dentro de Chile 
Vamos”.

La también exconsejera cons-
titucional siguió comentando que 
no puede “ser vocera de Chile 
Vamos”, pero ha planteado que 
“para nuestro partido, un pacto 
electoral donde estuviéramos 
todas las fuerzas juntas en una 
misma lista, no es un escenario 
posible”.

“Tenemos un proyecto político 

muy distinto, ellos son una derecha 
mucho más conservadora, noso-
tros somos una centro derecha 
liberal. No me imagino a candi-
datos del mismo pacto hablándo-
les a las personas de su visión de 
país, porque serían bastantes dis-
tintas, disonantes. Para nosotros 
no es un escenario y esa conver-
sación la tenemos dentro de Chile 
Vamos”, indicó.

Por último, la extitular del 
Transporte se refirió a su acerca-

miento con las tiendas dirigidas 
por Ximena Rincón (Demócratas) 
y Andrés Jouannet (Amarillos) y 
un posible pacto con ellos.

“La preocupación nuestra tam-
bién es fortalecer el centro, noso-
tros somos un bloque de derecha, 
pero vemos que el centro se ha 
debilitado y hay una oportunidad 
de unir fuerzas, a lo mejor es algo 
que ni siquiera hemos definido 
en qué forma. Pero tenemos una 
sintonía con Amarillos y Demó-

cratas, tenemos muchos puntos 
en común y tenemos también la 
preocupación por el centro debi-
litado”, cerró Hutt.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-concreto-ingreso-de-mociones-para-revertir-pensiones-de-gracia
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-concreto-ingreso-de-mociones-para-revertir-pensiones-de-gracia
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gloria-hutt-descarta-pacto-electoral-de-evopoli-con-el-partido
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Detienen a 20 presuntos integrantes 
del «Tren de Aragua» en Perú

El fiscal César 
Changa, de la 
Segunda Fiscalía de 
Crimen Organizado, 
ha recalcado que 
Los Hijos de Dios 
centrarían su 
actividad delictiva 
en la extorsión de 
sus víctimas, a las 
que amenazaba 
con atentar contra 
sus familiares en 
Venezuela para 
forzarles a seguir 
trabajando para ellos.

L a Policía Nacional de Perú, 
en colaboración con la Fis-
calía, ha llevado a cabo 
una macrooperación en 

la que ha logrado detener a más 
de una veintena de presuntos in-
tegrantes de la organización cri-
minal Los Hijos de Dios, una fac-
ción del Tren de Aragua dedicada 
a la trata de personas, explotación 
sexual y extorsión.

El dispositivo policial y de agen-
tes de la Fiscalía se ha desarrollado 
a lo largo de la madrugada (hora 
local) de este jueves en los dis-
tritos de San Juan de Miraflores, 
Villa María del Triunfo y Villa El 
Salvador, ubicados en el sur de la 
capital peruana, Lima, recoge la 
emisora RPP.

El coordinador nacional de las 
Fiscalías Especializadas contra el 
Crimen Organizado, Jorge Chávez 

Cotrina, ha informado a la mencio-
nada emisora de que los agentes 
han logrado también rescatar a 
unas 60 personas, presuntamen-
te víctimas de trata de personas, 
con fines de explotación sexual.

El fiscal César Changa, de la Se-
gunda Fiscalía de Crimen Organi-
zado, ha recalcado que Los Hijos 
de Dios centrarían su actividad 
delictiva en la extorsión de sus 
víctimas, a las que amenazaba 
con atentar contra sus familiares 
en Venezuela para forzarles a se-
guir trabajando para ellos.

"El nivel de violencia de esa 
gente es realmente, para nosotros, 
sorprendente", ha manifestado 
Changa. Los Hijos de Dios es una 
organización integrada no solo 
por ciudadanos de nacionalidad 
peruana, sino también por ex-
tranjeros.

El objetivo principal del disposi-
tivo policial es el de culminar con 
el arresto de casi 40 integrantes de 
la organización, entre ellos el pre-
sunto cabecilla, identificado como 
Enyer Alberto Durand Mujica. En-
tre los que ya han sido arrestados 
destaca Geraldine Delgado Tello, 
supuestamente encargada de 
cobrar cupos a las explotadas se-
xualmente.

El Tren de Aragua es una or-
ganización criminal venezolana 
que en los últimos tiempos ha ex-
pandido su área de influencia a 
otros países sudamericanos como 
Chile, Colombia, Brasil o el propio 
Perú. El líder de la banda, Héctor 
Guerrero Flores, alias 'Niño Gue-
rrero', se fugó de prisión en Vene-
zuela el pasado septiembre.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/peru-detienen-a-20-presuntos-integrantes-del-tren-de-aragua
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Israel informa que más de 500 
soldados han muerto desde el ataque 
de Hamás el 7 de octubre
E l Ejército de Israel ha ele-

vado este jueves a 501 la 
cifra de militares falle-
cidos desde el 7 de octu-

bre, fecha en que estalló el actual 
conflicto en Oriente Próximo tras 
la oleada de ataques del Movimien-
to de Resistencia Islámica (Hamás) 
contra territorio israelí.

Según han detallado las Fuer-
zas de Defensa de Israel (FDI) en 
su página web, al menos 274 mili-
tares y otros 38 oficiales de segu-
ridad local --civiles pero incluidos 
en el recuento del Ejército-- falle-
cieron durante aquellos primeros 
ataques de Hamás.

Tras la ofensiva de Hamás, las 
FDI lanzaron una cruenta con-
traofensiva contra las estructu-
ras de la milicia palestina en la 
Franja de Gaza, dejando ya un ba-
lance de más de 21.300 palestinos 
muertos y otros más de 55.600 
heridos.

En el marco de estas operacio-
nes en Gaza han fallecido 167 
militares, a los que las autorida-
des israelíes suman otros nueve 
muertos por ataques del par-
tido-milicia chií Hezbolá en la 
frontera con Líbano. Otros dos han 

fallecido en ataques en Cisjordania.
Los últimos militares incluidos en 

el listado de las FDI son el capitán 
Neriya Zisk; el mayor Dvir David 
Fima, el sargento Efrain Yechman, 
el general de división Asaf Pinhas 
Tubul, el capitán Yaron Elizer Chi-
tiz y el sargento Itai Bouton.

El balance total incluye también 
a otro muerto por fuego amigo en 
Cisjordania, un soldado muerto 
debido a un mal funcionamiento 
de municiones en la frontera con 
Líbano y otros dos fallecidos en 
un accidente de tanque en el nor-
te de Israel.

El listado actualizado este jueves 
por las FDI no incluye, sin embargo, 
a los 57 agentes de Policía que fa-
llecieron durante los ataques de 
la milicia palestina de comienzos 
de octubre, ni tampoco a otros dos 
muertos en Jerusalén y Cisjorda-
nia ya iniciada la guerra.

Los últimos militares incluidos en el listado de las FDI 
son el capitán Neriya Zisk; el mayor Dvir David Fima, 
el sargento Efrain Yechman, el general de división 
Asaf Pinhas Tubul, el capitán Yaron Elizer Chitiz y el 
sargento Itai Bouton.

https://numancia.cl/campana-genio-lampara/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Genio_Inmobiliario
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/israel-informa-que-mas-de-500-soldados-han-muerto-desde-el-ataque-de
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Santiago Wanderers y Everton siguen sumando 
nombres de cara a la temporada 2024

Gabriel Suazo podría dar el gran salto: sería 
pretendido por el Borussia Dortmund

Buenas noticias recibieron los 
fanáticos de Santiago Wanderers 
y de Everton de Viña del Mar, lue-
go que se confirmaran sendos nom-
bres para la temporada 2024.

El cuadro caturro logró cerrar la 
renovación de Joaquín Pereyra, 
quien seguirá vistiendo de verde 
por los próximos dos años, tras lle-
gar a acuerdo con la dirigencia.

La continuidad del mediocam-
pista uruguayo fue una de las prio-
ridades expresadas por el director 
técnico Francisco Palladino, de cara 
a lo que será el próximo año.

Pero las buenas nuevas no sólo 
quedaron ahí en el elenco caturro, 
pues el portero Fernando Hurtado 
también renovó para seguir ligado 
al club.

EVERTON FICHA A UN CAMPEÓN

Por su parte, en Viña del Mar 
también hay rostros alegres, pues 
se confirmó el fichaje del lateral iz-
quierdo Nicolás Baeza, quien aca-
ba de consagrarse campeón con 
Huachipato.

El futbolista de 26 años es el 
cuarto refuerzo del elenco oro y cie-
lo, y se suma a los mediocampistas 
Axl Ríos y Felipe Villagrán, y al 
portero Ignacio González.

El vínculo con los ruleteros será 
por los próximos tres años y su lle-
gada fue bien recibida en la Ciudad 
Jardín, pues también interesaba a 
Ñublense de Chillán.

Cabe recordar que Everton dis-
putará la Copa Sudamericana, 
donde en una primera fase se en-
frentará en marzo a Unión La Cale-
ra en el estadio Sausalito.

Gabriel Suazo está cumpliendo 
una gran campaña en el Toulouse 
de Francia, situación que le podría 
significar dar un gran salto en Eu-
ropa.

Es que en Alemania dieron a co-
nocer que el seleccionado nacional 
sería pretendido nada más ni nada 
menos que por el poderoso Borus-
sia Dortmund.

Así lo aseguró el medio Derwes-
ten, que sostuvo que "su perfil de-
bería ser interesante para el BVB. 
No es un gran nombre, pero aun 
así puede ayudar al equipo de 
Terzic".

"Desde que se mudó a Francia, 
su desarrollo se ha disparado. Su 
equipo está inmerso en la bata-
lla por el descenso, pero Suazo es 
uno de los pocos puntos brillantes 
en Toulouse", añadió sobre el ex ca-
pitán de Colo-Colo.

Además, agaregó que "su gran 
punto fuerte es su impulso ofensi-
vo y su fuerte juego aéreo, aunque 
también tiene estadísticas defen-
sivas más que sólidas".

Por último, la publicación en-
fatizó que Suazo sólo saldrá del 
cuadro francés ante una eventual 
venta: "Es poco probable que los 
franceses dejen marchar a uno de 
sus jugadores más importantes 
durante la temporada. El chileno 
tiene contrato hasta 2026".

El medio alemán Derwesten in-
formó que "su perfil debería ser 
interesante para el BVB. No es un 
gran nombre, pero aun así puede 
ayudar al equipo de Terzic".

Mientras el cuadro caturro aseguró la continuidad de Joaquín Pereyra y Fernando 
Hurtado, el elenco viñamarino logró el fichaje del lateral izquierdo Nicolás Baeza.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/gabriel-suazo-podria-dar-el-gran-salto-seria-pretendido-por-el-borussia
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/santiago-wanderers-y-everton-siguen-sumando-nombres-de-cara-a-la
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/santiago-wanderers-y-everton-siguen-sumando-nombres-de-cara-a-la
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La UC buscaría 
jugar la 
Sudamericana 
de local frente 
a Coquimbo 
en estadio de 
Concepción

Gustavo Álvarez 
adelantó el inicio 
de la pretemporada 
en Universidad de 
Chile

Si bien, al momento 
de oficializar la 
programación la 
Conmebol informó que 
el cotejo se disputará 
el martes 5 de marzo 
en el Estadio Nacional, 
la cercanía de los 
conciertos de Luis 
Miguel en el recinto de 
Ñuñoa prácticamente 
descartan el cruce en 
ese reducto.

El arranque de los 
trabajos estaba 
contemplado para el 
próximo miércoles 
3 de enero, pero el 
adiestrador movió 
el inicio para un día 
antes, es decir el 
martes 2.

El sorteo de la primera fase de 
la Copa Sudamericana 2024 de-
terminó que entre los choques 
chilenos, Universidad Católica 
enfrente a Coquimbo Unido, llave 
que será a partido único y con los 
cruzados como locales.

Si bien, al momento de oficiali-

zar la programación la Conmebol 
informó que el cotejo se disputará 
el martes 5 de marzo en el Esta-
dio Nacional, la cercanía de los 
conciertos de Luis Miguel en el 
recinto de Ñuñoa prácticamente 
descartan el cruce en ese reducto.

Por eso, el conjunto de la franja 
buscaría un escenario para reci-
bir al elenco "pirata", y según dio a 
conocer radio ADN, la primera op-
ción sería el Ester Roa Rebolledo 
de Concepción.

El motivo, de acuerdo a la emi-
sora, pasaría porque así podrían 
llegar más fanáticos cruzados, 
aunque todo dependerá de las 
negociaciones que tengan con 
la administración del recinto y 
la alcaldía para contar con el visto 
bueno.

Tras dejar al campeón Huachi-
pato, Gustavo Álvarez fue oficia-
lizado el sábado como nuevo en-
trenador de Universidad de Chile 
y el técnico argentino ya comenzó 
a tomar decisiones al mando del 
cuadro azul.

Y es que el estratego argentino 
adelantó el inicio de la pretempo-
rada del conjunto estudiantil.

El arranque de los trabajos es-
taba contemplado para el próximo 
miércoles 3 de enero, pero el adies-
trador movió el inicio para un día 
antes, es decir el martes 2.

De esta manera, el entrenador 
trasandino podrá tener una jor-
nada más para conocer al plantel 
y así planificar de mejor forma la 
temporada 2024.

Consignar que en los últimos 
días de enero, antes del comienzo 
del Campeonato Nacional, Univer-
sidad de Chile disputará el trian-
gular amistoso «Copa de Verano 
Coquimbo», donde enfrentará al 
elenco local y Universidad Católica.

https://tell.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/la-uc-buscaria-jugar-la-sudamericana-de-local-frente-a-coquimbo-en
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/gustavo-alvarez-adelanto-el-inicio-de-la-pretemporada-en-universidad-de
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“Top Chef VIP” 
confirma a cuatro 
nuevos participantes

Los recién anunciados se suman a los ya confirmados 
Berta Lasala, Rodrigo Salinas, Raimundo Alcalde y Juan 
Pablo Álvarez, los que competirán en el nuevo estelar 
gastronómico de Chilevisión.

Chilevisión se encuentra afi-
nando los últimos detalles para el 
estreno de su nuevo estelar gas-
tronómico “Top Chef VIP”, el que 
contará con la conducción del actor 
nacional Cristián Riquelme. 

De esta forma, el espacio culi-
nario reveló los chefs que serán los 
jurados de la competencia, confir-
mando a Fernanda Fuentes, Sergi 
Arola y Benjamín Nast.

Además, recientemente se les 
sumaron los primeros integrantes 
confirmados dentro de la compe-
tencia: la actriz Berta Lasala, el 
comediante Rodrigo Salinas, el 
actor Raimundo Alcalde y el ex-
chico reality Juan Pablo Álvarez.

Ahora, Chilevisión reveló nuevos 
nombres que se suman a la fila de 

“Top Chef VIP”, anunciando así a 
la actriz y comediante Belén Mora 
conocida como “Belenaza”, como 
al exchico reality Maxi Ferrés, 
quien actualmente se desempeña 
como creador de contenido en On-
lyFans, centrado en “full training”.

Por otro lado, también se inte-
gran al estelar la recordada ani-
madora Paulina Nin de Cardona 
Muñoz, quien fue animadora en 
cuatro ediciones del Festival Inter-
nacional de la Canción de Viña del 
Mar, a quien se le suma la influen-
cer venezolana Carlyn Romero, 
quien ha conquistado las redes 
sociales con 2.1 millones de segui-
dores en TikTok y 320 mil en Insta-
gram.

Tras la llegada de 
Daniel Fuenzalida 
a TVN, “Me Late” 
estaría pronto de 
llegar a su fin: “No va a 
continuar”
El locutor radial se integró a la estación televisiva donde 
estrenará su propio programa de concursos “Ahora 
caigo”.

Este miércoles se confirmó la 
llegada de Daniel Fuenzalida a 
TVN, quien se incorpora a la es-
tación televisiva con su propio 
programa de concursos “Ahora 
caigo”.

Sin embargo, no todo sería 
miel sobre hojuelas, ya que la 
llegada del comunicador a las 
filas de la señal pública provo-
caría todo un quiebre en su an-
terior equipo televisivo.

Esto, ya que según revelaron 
los periodistas Sergio Rojas y Luis 
Sandoval en una nueva edición 
de “Que te lo Digo”, ante la salida 
de Fuenzalida de Zona Latina, el 
programa de espectáculos “Me 
Late” llegaría a su fin. 

“Entiendo que termina en 
todas sus formas. La fecha no 
la tengo muy clara, de hecho me 

preguntó Antonella (Ríos) hoy día 
y yo no la sé. Daniel sí nos había 
informado a mí y a Luis un par 
de días antes que había firmado 
con TVN, que había logrado un 
acuerdo, pero no nos dio mayores 
detalles”, expuso Rojas.

En esta línea, el periodista con-
tinuó con sus dichos, donde sos-
tuvo que “nosotros nos entera-
mos hoy día (miércoles) por TVN 
que estaba Daniel, que iba a ha-
cer un programa de concursos, 
y que ya estaba trabajando”.

Bajo este contexto, Sergio Ro-
jas insistió en que aún no existe 
una fecha tentativa del término 
de “Me Late”, pues “no nos han 
comunicado nada oficial. Lo que 
tengo claro es que el programa 
Me Late no va a continuar en 
Zona Latina”.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/top-chef-vip-confirma-a-cuatro-nuevos-participantes
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/top-chef-vip-confirma-a-cuatro-nuevos-participantes
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tras-la-llegada-de-daniel-fuenzalida-a-tvn-me-late-estaria-pronto-de
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Félix Soumastre 
rompe el 
silencio luego de 
formalización 
por agresión: 
“Reaccioné mal”

“Una agresión física 
no puede ser una 
respuesta”, fue parte 
del sentido meaculpa 
que el exchico reality 
compartió a través de 
sus redes sociales.

La mañana de este miércoles se 
dio a conocer que el exchico reality 
Félix Soumastre había sido dete-
nido y posteriormente formaliza-
do por agresión, luego de prota-
gonizar un fuerte altercado con un 
gásfiter en un edificio en la comuna 
de Ñuñoa.

Todo habría comenzado a raíz de 
un auto mal estacionado fuera del 
inmueble, lo que enfureció a Sou-
mastre, quien agredió a los golpes 
al trabajador que iba a prestar 
sus servicios al lugar. 

“Hay un combo en la cara, que 
le dejó ciertas heridas en la nariz; 
y le quebró los lentes a este gás-
fiter”, informó sobre las lesiones el 
matinal de Chilevisión “Contigo en 

Producto de retirados escándalos, la señal estatal habría 
decidido no contar con el exfutbolista dentro de sus filas.

Mauricio Pinilla no seguiría en TVN: 
Aseguran que la estación televisiva no 
le renovaría su contrato

TVN se encontraría reforman-
do por completo su parrilla pro-
gramática de cara al 2024, por 
lo que ha fichado nuevos rostros 
dentro de sus filas,  como ha deja-
do partir a otros.

Lo anterior, ya que si bien se 
confirmó la reciente llegada de 
Daniel Fuenzalida hasta la señal 
estatal, un rostro del área depor-
tiva no recibiría una renovación 
dentro de su contrato.

Esto, ya que la periodista Cecilia 
Gutiérrez aseguró en “Sígueme” 
que Mauricio Pinilla no seguiría 
en TVN el próximo año. “Tuvo una 
participación relevante este año 
y se perfilaba como uno de los 

animadores más importantes 
del canal”, reveló la panelista en 
el espacio de TV+. 

Sin embargo, producto de 
los escándalos que ha protago-
nizado el exfutbolista durante 
este año, la estación televisiva 
habría decidido optar por no 
renovarle su contrato de cara 
al 2024.

Cabe recordar que, Pinilla 
participó de importantes desa-
fíos en la pantalla de TVN como 
“Buen Finde”, el festival estelar 
“La Fiesta de Chile”, además de 
una destacada participación en 
los Juegos Panamericanos San-
tiago 2023.

la Mañana”. 
Ahora, fue el propio expartici-

pante de “Amor Ciego” quien de-
cidió alzar la voz y referirse a lo 
sucedido, compartiendo un sentido 
meaculpa por el conflicto que pro-
tagonizó. 

“Una agresión física no puede 
ser una respuesta a la violencia 
verbal. Reaccioné mal y lamento 
profundamente que mi hija haya 
presenciado la segunda. Gracias 
por el cariño”, escribió Soumastre 
en un mensaje publicado en el for-
mato historias de su cuenta perso-
nal de Instagram.

https://fronza.cl/producto/maxus-t90/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/felix-soumastre-rompe-el-silencio-luego-de-formalizacion-por-agresion
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/mauricio-pinilla-no-seguiria-en-tvn-aseguran-que-la-estacion-televisiva
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